



Ratsprotokoll vom 02.05.2022

Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit	Sitzungszimmer der Fakultät, 19:00 Uhr			
Redeleitung	Dominik Kubon			
Anwesende Ratsmitglieder	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>
	Immo Baarlink	A	Yannick Feil	A
	Tomy Vo	A	Justus Schwarzott	A
	Simon Prein	E	Julius Willich	A
	Michelle Heinsch	A	P. "Ivory" Vasilopoulos	A
	Samuel Koblinger	E	Daniel Heuer	E
	Sophie Schüttpelz	A	Andreas Mimberg	A
	Jan Lukas Schmitz	A (19:20)	Uliana Babulina	E
	Leon Dülberg	A	Matthias Mimberg	A
	Celina Helbig Vital	A	Saeed Khalifeh Gholi	E
	Tim Falkenstein	A	Kafüs:	
	Henning Konermann	A	Paul Berghaus	1/3
	Philipp Katterbach	A	Karoline Gerich	A
	Paul Weiler	A		
Gäste	Dominik, Luan, Philippe, Jonny, Christian			
Protokoll	Philipp			
Ausgeschiedene Ratsmitglieder	<i>Roba Abd El Hai</i>			

Legende: **A, ✓** : Anwesend seit Beginn
 E : Entschuldigt
 ✗, (1/3), (2/3) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung	Kurze Beschreibung des Antrags		
Antragsteller:in			
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
Ergebnis			

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn **mindestens ein Drittel** der gewählten Ratsmitglieder für **Ja stimmen(oder NEIN stimmen)** und eine einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.

Farbschema:

vertagt inoffiziell intern

wir brauchen eine farbe für wichtig!

Das wird eine Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

Aktuelle Tagesordnung

- TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
- TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
- TOP2 - Termine
- TOP3 - Gremienangelegenheiten
- TOP4 - Finanzen

- TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
 - TOP6 - Externe Kommunikation
 - TOP7 - Pünktchen
-

TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung	Soll das Protokoll vom 25.04.2022 zur Veröffentlichung genehmigt werden?		
Antragsteller:in	Dominik		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	14	0	1
Ergebnis	Angenommen.		

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum	Uhrzeit	Veranstaltung	Ort / Wer
Dauertermine			
Montags	19:00	Ratssitzung	Sitzungszimmer der Fakultät
Donnerstags, gerade KW	19:00	AG Lehre Sitzung	Hybrid
Einzeltermine			
03.05.	10:30	Fachschaftsvollversammlung	H01
04.05.	14:30	Jahresgespräch Prof. Jax	IKS
04.05.	10:00	Sitzung Studienbeirat ETOS	Zoom
04.05	17:00	ABF Planungstreffen	FSET
06.05.	09:00	Kolloquium	Zoom
10.05.	11:00	TDSI	Templergraben
12.05	22:30	Unicup Party	Apollo

16.05.	14:00	Studienbeirat	Zoom
25.-29.05		BuFaTa	Dortmund
01.06.	17:30 - 18:30	Ein Klick RWTH	Zoom
03.06.		Rüdi Rockt	
20.06.	14:00	Studienbeirat	Zoom
21.06.	14:00	QVK	Zoom oder IKS
25.06.		Augustinerbachfest 2022	Augustinerbach
01.07.		Fakultätsfest	
07.07.		Campus Festival	RWTH
08.07. - 10.07.		FSWE	

TOP3 - Gremienangelegenheiten

Neues aus den Gremien [Philippe]

Ausführlicher Bericht muss leider noch auf sich warten lassen. Will diesen ordentlich vorbereiten und vorprotokollieren.

Die Senats- sowie die Fakultätsratslisten wurden eingereicht.

Kolloquium

Findet am 06.05. 9:00 über Zoom statt im Rahmen des Berufungsverfahrens W1-Juniorprofessur „Weichmagnetische Werkstoffe für den Einsatz in elektrischen Maschinen“.

Wer geht hin? Sophie

TOP4 - Finanzen

TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen

Bericht VV Werbung [Tomy]

Lief meiner Meinung nach super. Es waren viele Studis da, die auch Interesse an Fachschaftsarbeit gezeigt haben. Es ging ein wenig drunter und drüber Anfangs mit der Technik, aber das gehört dazu. Durch kreative Lösungen hat alles super und glatt funktioniert im Anschluss. Die Aufgabenverteilung während der Veranstaltung sollten in Zukunft eventuell vorher geklärt werden, damit einige auch mal abgelöst werden. Vielen Dank an alle Helfer:innen 🙌

Bericht Aufräumwochenende [Tim, in Abwesenheit von Daniel]

Aus Slack:

So meine Klabautermänner! Ich kann einen großen Erfolg beim Aufräumstag vermelden. Wir haben gut was weggeschafft, Büro, Archiv, Dachboden, Sitzungszimmer und Küche - kurz die gesamte Fachschaft sieht wieder richtig hübsch aus. Einen riesengroßen Dank an alle, die mitgeholfen haben: Tim, Tomy, Yannick, Philippe, Justus, Saufi und Oli. Im Sitzungszimmer ist noch ein großer Haufen mit Sachen fürs Dresdener, das wäre eine hervorragende Gelegenheit für die, die nicht da waren, am Montag auch noch einen Teil zu tun. Außerdem steht der Müll in Säcken in der Einfahrt und wird Montag von der ZHV abgeholt, zur Uhrzeit bitte das Postfach beobachten. Es ist wohl selbstverständlich, dass die Aufrechterhaltung der Ordnung von nun an Aufgabe eines jeden ist, der die Räumlichkeiten benutzt. Gruß und nochmals Dank, Daniel

Ringbindungen

Wollen wir den Service der Ringbindungen weiterhin anbieten?

Falls nein, wäre es sinnvoll das Material sowie beide Bindungsmaschinen zu veräußern. Alternativ kann man auch darüber nachdenken, das Angebot zurück zu fahren und nur noch eine Bindeart und 3-4 Ringgrößen anzubieten.

Eine Bindungsmaschine soll erhalten bleiben. Diese soll auch beim Fachschaftsdienst von Studis benutzt werden können.

Ansprechpartner: Justus, Celina, Leon

Arbeitsplätze

Beim aktuellen Arbeitsaufkommen ist es notwendig, die Anzahl an Arbeitsplätzen zu maximieren. Das mit Abstand am besten funktionierende Modell ist eine Docking-Station mit HDMI, USB-C und Mini-DP, also wie beim Arbeitsplatz im Büro am Fenster. Daniel schlägt vor, die 3 Plätze im Archiv, sowie die 2 im Büro entsprechend auszustatten/upzugraden.

Außerdem braucht es die Protokollrechner nicht mehr, ein weiterer Arbeitsplatz dort würde sich ebenfalls anbieten.

Fachschaftsvollversammlung [Philipp]

Verleihordnung [Philipp]

Simon hat letzte Woche aufgrund einer externen Anfrage vorgeschlagen, die Soundboks in unsere Verleihordnung aufzunehmen. Die Ordnung wurde länger nicht aktualisiert und sollte erweitert werden, um welche Gegenstände sollte diskutiert werden. Neue Verleihgegenstände könnten in einem Workshop in einer Arbeitssitzung benannt werden.

Simon: Die Verleihordnung an sich ist gar nicht so alt, und solange es keine konkreten Probleme mit dieser gibt, sehe ich auch keinen Bedarf diese komplett zu erneuern. Genau genommen regelt diese nur, wie der Verleih abläuft und was im Falle eines Schadens geschieht. Die Verleihliste ist letztendlich auch nur eine Sammlung aller Gegenstände die wir offiziell verleihen. Ausnahmen wie immer durch den Rat möglich. Es ging lediglich darum, neu angeschafftes Inventar aufzunehmen.

LötKolben [Leon]

Die Lötstationen sind aktuell unter der Inventarnummer 0020 in der Verleihliste geführt. Für den Verleih ist (offiziell) immer ein Ratsbeschluss nötig. Das sollten wir ändern. Ich schlage eine Kautions i.H.v. 15,00 € vor (ca 10 % des Kaufpreises).

Die Nummer 0020 wird nochmal überprüft.

Antragsbeschreibung	Die Lötstationen sollen auch ohne expliziten Ratsbeschluss gegen Kautions i.H.v. je 15,00 € verliehen werden dürfen. Die Verleihliste wird entsprechend angepasst.		
Antragsteller:in	Leon		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	15	0	1
Ergebnis	Der Antrag ist angenommen.		

Soundboks

Aufgrund der gespaltenen Meinung des Rates bezüglich der Soundboks würde ich gerne eine Diskussion starten, ob diese grundsätzlich verliehen werden sollte und eventuell ein Meinungsbild einholen.

Pro:

- Wir profitieren stark vom Verleih anderer Fachschaften, z.B. immer wieder die Pavillons der FSMB / FS-Bau. Ohne Diesen wären auch Events wie das Grillen an den Türmen überhaupt nicht möglich.
- Gerade Eigeninis haben begrenzte finanzielle Mittel.
- Unser Inventar wird aus Studimittel finanziert und sollte daher auch den Studis zur verfügung stehen. Ausnahme natürlich, wenn dadurch unsere eigenen Arbeit! (nicht Freizeit) gestört wird oder mit schäden durch unsachgemäßen Gebrauch zu rechnen ist
-

Contra:

- Beim aktuellen socialising-Level in der FSET ist die Boks eigentlich täglich in Eigengebrauch, und aktuell gibt es keine Alternative außer Privatboxen; Außerdem ist socialising, wenn es nicht gerade eine Party ist, sondern eher ein entspanntes beisammensein, durchaus ein wichtiger Teil der Fachschaftsarbeit
- Die Boks ist um einiges weniger robust als irgendwelche Bierzeltgarnituren oder Pavillions - eine Kautioin in angemessener Höhe würde den Etat einer Eigeninni dann auch sprengen, verantwortungsvolles Umgehen mit ausgegebenen Studigeldern gehört eben auch dazu
- Die Box kommt bei Veranstaltungen, bei denen wir die Aufsicht haben, den Studis durchaus zu Gute
- Die Soundbox hat noch keine Transport box oder sonstige Vorrichtung. Ein verbringen von A nach B ist daher im Verleih gegebenenfalls etwas abenteuerlich.

Meinungsbild	Soll die Soundboks in die Verleihordnung mit einer Kautioin in der Höhe von 100€ aufgenommen werden? (Verleih an Externe)			
Antragsteller:in	Philipp			
Abstimmung	Ja, mit Ratsbeschluss	Ja, ohne Ratsbeschluss	Nein	Enthaltung
	13	6	0	4
Ergebnis	Der Rat favorisiert einen Verleih mit Ratsbeschluss			

Antragsbeschreibung	Soll die Soundboks mit Stativ in die Verleihordnung mit Ratsbeschluss und einer Kautioin in der Höhe von 100€ aufgenommen werden? (Verleih an Externe)		
Antragsteller:in	Dominik		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung

	16	0	2
Ergebnis	Der Antrag ist angenommen.		

Es wird unterschieden zwischen Nutzung von Fachschaftsinternen und Fachschaftsexternen (unter Beachtung des gesunden Menschenverstandes). Es wird darauf verwiesen, dass die Nutzung innerhalb der Fachschaftsräumlichkeiten und im Innenhof auch ohne Verleih möglich sein sollen, ebenfalls soll die Soundboks für fachschaftsnahe Veranstaltungen verhältnismäßig einfach verfügbar sein.

Diese soll die Verantwortung für die Rückgabe festlegen.

Der Verleih soll an die Fachschaften und Eigeninis kommuniziert werden.

Antragsbeschreibung	Soll eine Ausgabeliste für die Soundboks an Fachschaffende zur Nutzung außerhalb der FSET erstellt werden?		
Antragsteller:in	Celina		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	16	0	2
Ergebnis	Der Antrag ist angenommen.		

Mischpult [Tim]

Wie bereits erwähnt gab es während des Quizabend technische Probleme. Untern anderem auch mit dem Ton. Das ganze war nur möglich weil ich mein eigenes Mischpult von zuhause mitgebracht habe. Ich hab damit zwar kein Problem, jedoch denke ich das wir uns als Fachschaft auch einen eigenen Kleinmixer für zukünftige Veranstaltungen anschaffen sollten. Meiner Meinung nach sollte dieser USB sowie eine Effekteinheit besitzen um es auch für Karaoke Abende nutzen zu können. (Auf Gesang wird typischerweise ein Hall Effekt gelegt).

Ich würde [dieses](#) Mischpult vorschlagen, wenn jemand eine andere Idee hat, kann er sich gerne bei mir melden. Zusätzlich sollten wir dann auch direkt den passenden Koffer sowie benötigte Kabel anschaffen.

Antragsbeschreibung	Wollen wir für bis zu 230€ ein Mischpult, einen passenden Koffer sowie benötigte Kabel anschaffen?		
Antragsteller:in	Tim		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	9	4	0
Ergebnis	Der Antrag wurde angenommen.		

Schlüssel [Karo]

Die drei neuen Schlüssel sind angekommen und werden von mir im Laufe der Woche bei der ZHV abgeholt.

Die 7.1er haben sich auf die Mail 22.04. noch nicht gemeldet, wie sie mit dem Schlüssel von uns umgehen wollen.

TOP6 - Externe Kommunikation

- **Ausschreibung Lehrpreis 2022**
 - Es werden die Kategorien "Projekt des Jahres" und "Lehrende/Lehrender des Jahres" ausgezeichnet. Vorschläge können bis zum 15. Juli eingereicht werden. Die Kriterien können der Mail entnommen werden.
 - Hat bereits jemand spontan einen Vorschlag?
 - **Fachschaften-Hopping**
 - Findet am 12.05. statt. Rückmeldung der Teilnehmer bis zum 05.05.
-

TOP7 - Pünktchen

Buddyprogramm für neue Ratis [Henning]

Aktuell steht der Vorschlag im Raum, den neuen Ratis am Ende der konstituierenden Sitzung einen „Buddy“ an die Hand zu geben. Es ist eine Möglichkeit, dass sich die neuen Ratis selber ihren Buddy aussuchen können.

Ende der Sitzung um 21:31 Uhr

Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]

A → Z

AStA

Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft - zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

BK

Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD

Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

EESTEC

Electrical Engineering Students' European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung europäischer ET-Studierender -)

EidS

Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB

Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

ESA

Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG

Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

FB#

Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET

Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK

Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO

Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

HSZ

Hochschulsportzentrum

JEF

Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/chanukkah-/kwanzaa-/wintersonnenwendfest)

KeXe

Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften um hochschulweite Dinge zu besprechen.

PA

Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO

Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG

Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)

Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die softwareunabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und betreut das wiki-intern.

Pünktchen

Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet hier

QVK

Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft die Gelder für die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem Gremium)

RKL

Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

StGrITC

Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und der Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik

Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse, Absolventenehrung und anschließender After-Party)

Tenure-Track Verfahren

Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu berufener Dozierender nach etwa fünf Jahren.

VV

Vollversammlung

ZHV

Zentrale Hochschulverwaltung